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ATA DA SÉTIMA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte um, com início às quinze 4 

horas, de maneira remota, por meio do Google Meet, deu-se início à sétima assembleia 5 

ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião os(as) 6 

professores(as): Daniely Formiga Braga, que presidiu a assembleia, Ana Tereza de 7 

Abreu Lima, Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo, Daniel Freitas Freire 8 

Martins, Eddygledson Souza Gama, Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano da 9 

Costa Dantas, Francisco Aécio de Lima Pereira, Francisco Xavier Freire 10 

Rodrigues, Gilmara Elke Dutra Dias, Guymmann Clay da Silva, Hudson Pacheco 11 

Pinheiro, Jennef Carlos Tavares, José Júnior Alves da Silva, Luiz Eduardo da 12 

Silva Andrade, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Marcelo Batista de 13 

Queiroz, Maria do Socorro Medeiros de Sousa, Myrna Suyanny Barreto, 14 

Reginaldo Gomes Nobre, Rejane Ramos Dantas, Ricardo Neves Bedoya, Rosilda 15 

Sousa Santos, Tony Kleverson Nogueira e Zenner Silva Pereira. Justificaram 16 

ausência os(as) professores(as): Felipe Augusto Mariano Pires, Maurício Zuluaga 17 

Martinez e Oscar Bayardo Ramos Lovon. Verificada a existência de quórum legal, a 18 

chefe do departamento, professora Daniely Formiga Braga, deu início à reunião 19 

saudando a todos. Em seguida, a pauta foi lida com os seguintes pontos: primeiro 20 

ponto – apreciação e deliberação da ata da 7ª Assembleia Extraordinária do 21 

Departamento de Ciência e Tecnologia de 2021; segundo ponto – apreciação e 22 

deliberação do projeto de pesquisa: O Povo e o Poder: Virtude e vontade na democracia 23 

representativa moderna através da teoria das formas de governo, submetido pelo 24 

docente Felipe Augusto Mariano Pires; terceiro ponto – formação de comissão para 25 

elaboração dos perfis docentes para provimento de códigos de vagas para o curso de 26 

Licenciatura em Física; quarto ponto – eleição para representação docente titular e 27 

suplente do DCT no Conselho de Centro Multidisciplinar de Caraúbas; quinto ponto – 28 

apreciação e deliberação do relatório de extensão “Laboratório de Escrita de Projetos 29 

Acadêmicos do DCT Caraúbas 2021.1”; e sexto ponto – outras ocorrências. Após 30 

leitura, a pauta foi posta em votação e aprovada por unanimidade. Na sequência, as 31 

justificativas de ausência foram postas em votação, sendo aprovadas por vinte e um 32 
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votos a favor e duas abstenções. Dando início ao primeiro ponto, a presidente colocou 33 

em discussão a ata da 7ª Assembleia Extraordinária do Departamento de Ciência e 34 

Tecnologia de 2021. Não havendo manifestação, a ata seguiu para votação. 35 

Deliberação: aprovada por dezoito votos a favor e cinco abstenções. No segundo 36 

ponto, a professora Daniely Formiga colocou em apreciação o projeto de pesquisa: O 37 

Povo e o Poder: virtude e vontade na democracia representativa moderna através da 38 

teoria das formas de governo, submetido pelo professor Felipe Augusto Mariano Pires. 39 

Sem observações, seguiu para votação. Deliberação: aprovado por vinte votos a favor e 40 

três abstenções. No terceiro ponto, a presidente falou sobre a necessidade de formar 41 

comissão para a elaboração dos perfis docentes para provimento de códigos de vagas do 42 

curso de Licenciatura em Física. Explicou que a diretora do campus enviou e-mail ao 43 

DCT solicitando os perfis para os dez códigos de vagas, com prazo de entrega até o dia 44 

seis de dezembro deste, justificando que o edital do concurso precisaria sair ainda este 45 

ano. Em conversa com a diretora, frisou que seria necessário formar uma comissão para 46 

isso, tendo em vista se tratar de um trabalho intenso e que demandará tempo. Sendo 47 

assim, a presidente convocou esta assembleia para formar a comissão. Ressaltou que são 48 

dez códigos de vagas com um perfil já aprovado; e informou que a comissão precisará 49 

definir os seguintes pontos para o concurso: as disciplinas e as áreas, perfil, números de 50 

vaga, a decorrência da vaga, regime de trabalho, pontos de estudo para as provas 51 

escrita e didática, e a formação da banca examinadora. Logo, essa demanda precisará 52 

ser definida e aprovada em assembleia do DCT até o dia 25 de novembro, e aprovada 53 

também no Conselho de Centro no dia 26 de novembro. Diante das informações, o 54 

professor Mackson Nepomuceno mostrou insatisfação nessa exigência e prazo curto, 55 

como também, por ainda não ter na pauta do CONSEPE a discussão sobre aprovação do 56 

curso de Licenciatura em Física. E comunicou que não obteve nenhuma informação 57 

sobre o andamento do processo. Na sequência, o professor Hudson Pacheco pediu a 58 

palavra e disse que, na reunião do CONSUNI, foi informado que o curso já havia sido 59 

aprovado pelo Comitê de Graduação. Mas, mesmo assim, o professor Mackson 60 

Nepomuceno reafirmou que há incerteza em formar uma comissão que terá todo o 61 

trabalho na elaboração dos perfis e, por fim, o curso poderá não ser aprovado, 62 

resultando em um trabalho em vão. Dessa forma, propõe que se tenha um 63 

posicionamento oficial, detalhado e explicado, informando os prazos reais da 64 
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universidade, dos conselhos superiores, da PROGRAD e da comissão quanto ao que foi 65 

exigido para elaboração dos perfis a fim de entregar tudo antes do final deste ano. 66 

Destacou que essas informações são importantes para que todos possam trabalhar de 67 

forma justa e honesta, pois não é correto se basear em prazos definidos por conversas 68 

informais e para um curso que nem foi aprovado ainda. Após fala, a professora Ana 69 

Tereza relatou que houve alegação da reitoria e da PROGRAD de que, se não fosse 70 

estipulada uma destinação a esses dez códigos de vagas ainda em 2021, a instituição 71 

poderia perdê-los, e estes retornariam para o MEC. Sendo assim, questiona que, se é 72 

urgente e há a possibilidade de perder, por que, até o momento, o curso não foi 73 

aprovado e ainda por cima é feita essa solicitação com urgência. Reforçou que não há 74 

uma certeza nas informações repassadas e, mesmo assim, cobram prazos curtos, já no 75 

final do ano. Portanto, sugeriu cobrar da direção do campus que esclarecesse se essas 76 

vagas caducam ou não, tendo em vista a afirmação de que o MEC estava cobrando e 77 

poderiam perdê-las se o prazo não fosse cumprido. Diante dos questionamentos, a 78 

professora Daniely Formiga disse que irá redigir um documento solicitando 79 

informações ao Comitê de Graduação e ao Pró-reitor de Graduação sobre o andamento 80 

do curso e quando será apreciado pelo CONSEPE. Acha importante formar essa 81 

comissão e enviar para a CPPS, fazendo o trabalho do departamento e lutar pelo curso 82 

com o objetivo de não perder essas vagas. Em suma, ficou definido unir a proposta do 83 

professor Mackson Nepomuceno com a da professora Ana Tereza e encaminhar para 84 

votação a formação da comissão, condicionada à elaboração de um 85 

documento/memorando ao centro do campus Caraúbas com todos esses 86 

questionamentos, exigindo um posicionamento mais combativo com relação às decisões 87 

e exigências sem uma justificativa da PROGRAD, principalmente no que diz respeito à 88 

criação do curso de Licenciatura em Física; e exigir da CPPS e PROGRAD os prazos 89 

justos. Em seguida, passaram a definir a comissão com os nomes dos professores 90 

interessados: Hudson Pacheco Pinheiro, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, 91 

Zenner Silva Pereira, José Júnior Alves da Silva, Tony Kleverson Nogueira, Ana Tereza 92 

de Abreu Lima; e perguntar se os professores Francisco César de Medeiros Filho, Luiz 93 

Carlos Aires Macedo e Simone Maria da Rocha querem participar da comissão.  Em 94 

regime de votação. Deliberação: proposta aprovada por vinte e um votos a favor e uma 95 

abstenção. No quarto ponto, a professora Daniely Formiga expôs a necessidade de 96 
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eleição para representação docente titular e suplente do DCT no Conselho de Centro 97 

Multidisciplinar de Caraúbas, tendo em vista que o prazo do mandato dos membros 98 

anteriores ter se encerrado. Sendo assim, os professores Francisco Aécio de Lima 99 

Pereira e Gyummann Clay da Silva se disponibilizaram. Em regime de votação para que 100 

o mais votado seja o titular, consequentemente, o segundo será o suplente. Deliberação: 101 

foi aprovado o nome da professora Guymmann Clay para titular, com doze votos, e o 102 

professor Francisco Aécio, ficou como suplente, obtendo oito votos; e uma abstenção. 103 

No quinto ponto, a presidente colocou em apreciação o relatório de extensão 104 

Laboratório de Escrita de Projetos Acadêmicos do DCT Caraúbas 2021.1, coordenado 105 

pelo professor Luiz Eduardo da Silva Andrade. Em regime de votação. Deliberação: 106 

aprovados por unanimidade. No sexto ponto, outras ocorrências, a professora Daniely 107 

Formiga falou sobre o desfecho do parecer aprovado em assembleia para ser 108 

apresentado ao Centro Multidisciplinar de Caraúbas com sugestões para o retorno 109 

presencial e posicionamentos sobre a atualização do plano de biossegurança. Em 110 

reunião do Conselho de Centro, o texto não foi aprovado para ser enviado em nome do 111 

campus. Entretanto, foi sugerido que o próprio departamento enviasse às instâncias 112 

responsáveis. Sendo assim, a chefia enviou o memorando, em nome do DCT, ao Comitê 113 

de Graduação, à PROGRAD e ao Comitê de Biossegurança, mas, até o momento, não 114 

obteve resposta de nenhum setor. Sobre outro assunto, o professor Hudson Pacheco 115 

gostaria de registrar, em nome da coordenação do Curso de Ciência e Tecnologia, o 116 

agradecimento aos professores Eddygledson Souza Gama e Rosilda Sousa Santos por 117 

assumirem as disciplinas de Cálculo II, Estatística e Introdução às funções de várias 118 

variáveis no lugar dos professores substitutos que tiveram os contratos encerrados. Já a 119 

professora Daniely Formiga agradeceu ao professor Tony Nogueira por ter intermediado 120 

esse processo de substituição. O professor Luiz Eduardo falou sobre a questão da 121 

permanência das reuniões do DCT em formato remoto, mesmo com o retorno presencial 122 

das aulas. Diante da fala do professor, a presidente esclareceu que precisaria colocar 123 

como ponto de pauta, mas seria necessário aguardar a posição da universidade com 124 

relação à definição do retorno das aulas presenciais, e se pode ou não ocorrer reunião no 125 

formato remoto, mesmo com o retorno. O professor Mackson Nepomuceno gostaria de 126 

saber como está o andamento da minuta que trata do retorno das aulas presenciais. 127 

Alegou que fica constrangido quando é questionado por moradores da cidade de 128 
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Caraúbas sobre o retorno das aulas, pois não tem uma resposta precisa sobre o assunto. 129 

Com isso, a professora Daniely Formiga disse que ainda não há nada definido, e que 130 

aguarda posicionamento do Pró-Reitor de Graduação e da reitoria. Na sequência, alguns 131 

professores se mostram insatisfeitos com o andamento das discussões sobre a referida 132 

minuta, e que respondem às indagações da população afirmando que o DCT foi 133 

favorável ao retorno 100% presencial das aulas. Após discussões, a professora Gilmara 134 

Elke pediu a palavra e ressaltou que concordava com as falas dos demais, mas o que a 135 

incomoda, na verdade, é a visão da sociedade com relação à UFERSA e aos professores, 136 

tendo em consideração que antes eram chamados de vários nomes depreciativos, mas, 137 

agora, a sociedade mostra preocupação e interesse pelo retorno das aulas. Sendo assim, 138 

o que a deixa mais incomodada é ter a preocupação de dizer para a sociedade que está 139 

trabalhando, como se o presencial fosse o trabalho de fato. Reforçou que, apesar das 140 

críticas e falas da comunidade de Caraúbas, os professores estão trabalhando muito, 141 

mesmo sendo no formato remoto. Por fim, o professor Mackson Nepomuceno sugeriu a 142 

divulgação do posicionamento do DCT acerca do retorno das aulas presencias na página 143 

do departamento, no e-mail dos interdocentes e encaminhamento para o DCE a fim de 144 

que todos tenham ciência. Diante da sugestão, a presidente se comprometeu em fazer a 145 

divulgação. Nada mais havendo a discutir ou constar, a presidente deu por encerrada a 146 

assembleia. Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, Secretária Executiva, 147 

lavrei a presente ata que será assinada por mim, pela chefe do departamento que 148 

presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  149 

 150 

 151 

     _________________________                               _______________________ 152 

             Daniely Formiga Braga                                      Ana Paula O. V. de Andrade 153 

                   Chefe do DCT                                                    Secretária Executiva 154 

                Campus Caraúbas                                                    Campus Caraúbas 155 


